

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Penelitian tentang urgensi partisipasi masyarakat dalam memilih pemimpin di Desa Pasuruhan Lor, Studi Living Sunnah ini menghasilkan dua kesimpulan guna menjawab dua rumusan masalah yang telah diajukan oleh peneliti di awal penelitian. Dua kesimpulan tersebut adalah sebagai berikut:

1. Partisipasi masyarakat dalam memilih seorang pemimpin di desa Pasuruhan Lor, masyarakat sudah mulai berperan aktif dalam menyalurkan hak suaranya ketika di TPS, oleh karena itu suara masyarakat menentukan nasib wilayah tersebut dalam jangka waktu 6 tahun kedepan, begitu juga masyarakat harus mampu memilih seorang pemimpin yang nantinya dipilih untuk dijadikan seorang pemimpin di wilayah tersebut, melihat dalam segi keagamaan, kejujuran, dan mampu menyalurkan aspirasi warga maupun tegas dalam mengambil keputusan, sehingga pemimpin yang nantinya terpilih mampu menjadi pemimpin pengayom masyarakat.

Demikian juga setelah pemimpin tersebut sudah memimpin masyarakat tidak menjadi boomerang pada masyarakat, dengan kepemimpinannya yang selalu jujur dan adil memihak masyarakat kecil dan mampu mengemban hak dan kewajiban seorang pemimpin sehingga menjadi pemimpin yang mampu berkerja untuk masyarakat dan bukan untuk kepentingan pribadinya sendiri, setelah menjadi pemimpin masyarakat ikut mengawasi jalannya roda pemerintahan mulai dari kebijakan yang dikeluarkan oleh pemimpin tersebut agar dalam berjalannya pemerintahan tak ada problem yang menjadikan permasalahan dikemudian hari, sehingga semua masyarakat yang sudah ikut memilih pemimpin tersebut mampu merasakan dampak positif dari apa yang dihendaki oleh

masyarakat yang berperan aktif dalam memilih seorang pemimpin.

2. Hadis partisipasi masyarakat dalam memilih pemimpin sudah banyak dilakukan di masyarakat Desa Pasuruhan Lor, dengan upaya meningkatkan partisipasi dibutuhkan tokoh masyarakat yang memberikan sosialisasi untuk memilih pimpinan sesuai ajaran Nabi. Cara memilih pemimpin sesuai perspektif hadis dengan melihat calon pemimpin, melakukan koreksi dan memilih pemimpin yang berpedoman terhadap hadis. Memilih pemimpin yang didasari money politik dalam anjuran agama tidak dianjurkan, namun dalam hubungannya dalam pemilihan pemimpin di Desa Pasuruhan Lor fungsi uang digunakan sebagai upah ganti tidak bekerja & transport. Dampak yang disebabkan oleh money politik yang diterima masyarakat yaitu pemimpin terpilih mengganti dan menyisihkan sebagian dananya sebagai uang ganti atas apa yang telah diberikan kepada masyarakat.

Terkait dengan tanggung jawab seorang pemimpin yang telah mengemban kepentingan masyarakat harus jujur dan amanah terhadap apa yang menjadi kewajiban seorang pemimpin, untuk itu pemimpin harus selalu mementingkan kepentingan masyarakat, karena pemimpin bertanggung jawab atas yang dipimpinya, Setiap pemimpin pasti dimintai pertanggungjawaban atas kepemimpinannya, ketika pemimpin dzalim akan yang dipimpinya pasti ada dampak yang disebabkan oleh pemimpin tersebut, berbagai dampak yang disebabkan oleh pemimpin yang dzalim tidak berjalannya roda pemerintahannya.

B. Saran-Saran

Berdasar pengalaman peneliti dalam terjun meneliti tentang dua tema dalam penelitian ini yakni urgensi partisipasi masyarakat dalam memilih pemimpin:

1. Kajian urgensi partisipasi masyarakat dalam memilih pemimpin masih sangat perlu dikembangkan dalam dunia ilmu hadis guna menambah khazanah keilmuan, mengingat jumlahnya yang masih sangat minim dan masih banyak mengadopsi kajian resepsi sastra secara umum.
2. Penelitian lapangan tentang studi hadis terkait dengan urgensi partisipasi yang memiliki makna partisipasi dalam memilih pemimpin untuk memilih seorang pemimpin khususnya di kampus IAIN Kudus masih sangat minim, khususnya dalam kajian *living sunnah*. Padahal, interaksi terkait dengan partisipasi memilih pemimpin di masyarakat terkait dengan partisipasi dalam memilih pemimpin sangatlah banyak.
3. Dari penelitian ini perlu dikembangkan secara intens terkait pembuktian *asbabul wurud* hadis urgensi partisipasi masyarakat dalam memilih pemimpin.

C. Kata Penutup

Peneliti menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam penelitian ini. Meskipun demikian, segala daya dan upaya telah Peneliti curahkan untuk menyelesaikan penelitian ini sehingga tiada kata yang paling layak kecuali ucapan puji syukur atas segala anugerah dari Allah sehingga laporan penelitian ini dapat disusun hingga akhir. Semoga bermanfaat.